

## LA DHEUNE DEBORDE A CHAGNY

A la suite des violents orages qui se sont produits mardi soir et durant la nuit sur Chagny et toute la région, la Dheune a quitté son lit à Chagny. Il ne semble cependant pas que la crue prenne de grandes proportions, bien que plusieurs maisons d'habitation aient été atteintes.

Ayant monté régulièrement depuis le matin, l'eau atteignait dans la journée et recouvrait le chemin de l'abattoir, la route des Mûriers et le chemin des Creusotes, pénétrant dans plusieurs maisons de ces quartiers.

En fin de soirée, on annonçait de source autorisée que le niveau de l'eau s'était stabilisé et que, sauf de nouvelles pluies, une proche décrue était à prévoir.

Dans la nuit, du fait des trombes d'eau, le « Nantil », petite rivière souterraine qui passe sous la ville, ne pouvant tout absorber, refoulait dans les caves et notamment dans celles des Ets Soufflot, fabrique de parquet. Les pompiers de Chagny se mirent sans retard à la tâche et durent demander à Chalon-sur-Saône de leur prêter une pompe d'un débit de 100 m<sup>3</sup>. Ne serait-il pas utile de revoir l'état du cours de cette rivière pour éviter le retour de semblable mésaventure ?

Les Ets Piérany devaient, eux aussi, souffrir de l'eau du fait de la rupture d'une canalisation. Il semble que les dégâts soient relativement importants.

## 75 MILLIMETRES D'EAU A PARIS-L'HOPITAL

La commune de Paris-l'Hôpital a, elle aussi, payé son tribut à la nature ; l'orage qui a sévi la nuit dernière ne l'a pas épargnée. La crue subite de la Cozanne, survenue la nuit, a surpris tous les riverains : caves inondées, chemin ravinés, murs éboulés, routes coupées, animaux isolés dans les prés bordant la rivière, tel est le bilan de cette nuit.

Dans un garage situé près de la rivière, le niveau de l'eau atteignait les poignées des portières d'une 4 CV. appartenant à M. le Facteur-Receveur. La crue a fait ses plus gros ravages au moulin Morot, où de nombreuses volailles ont péri. Le matériel vinaire a été endommagé et l'eau a fait une large brèche dans le mur de la cuverie. Les pompiers du centre de Couches sont intervenus. De mémoire d'homme, on ne se souvient de pareilles choses à Paris-l'Hôpital, car, entre 8 heures du soir et 6 heures du matin, il est tombé environ 75 mm. d'eau.

## LES RAVAGES DANS LA VALLÉE DE LA COZANNE

Dans la nuit de mardi à mercredi, les pluies diluviennes n'ont pas manqué de transformer la paisible rivière « La Cozanne » en torrent dévastateur. C'est ainsi que sur tout son parcours, elle inonda vignes, prés et jardins ; l'eau envahissant très rapidement les caves et même quelques habitations.

Les sapeurs du Centre de Secours de Couches furent alertés et, sous les ordres du capitaine Gadant et du lieutenant Jury, se rendirent à Sampigny, où l'inondation provoquait de nombreux dégâts, notamment au Moulin Moreau, où la rivière en furie s'introduisait dans une cuverie, submergeant le matériel viticole, et où la poussée d'eau emporta un gros mur de maçonnerie, provoquant une ouverture béante. Un mur d'enceinte de la cour fut complètement emporté par les flots ainsi que de nombreux stères de bois de chauffage, et toutes les volailles. La route de Sampigny à Cheilly-les-Maranges était coupée dans plusieurs endroits où le niveau d'eau passait le mètre. La hauteur de la rivière était fantastique puisqu'elle boucha complètement les arcades des ponts. De mémoire d'hommes, on ne se rappelle avoir vu chose pareille dans la vallée de la Cozanne.

# Une véritable trombe d'eau s'est abattue sur la région

Le chiffre record a été enregistré à Paris-1<sup>er</sup> Hôpital avec 75 mm., Chalon venant en seconde position avec 50 mm. en moins de 24 heures !